



Consejo Económico y Social

Distr. general
30 de octubre de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

56º período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General

Tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Declaración presentada por la Asociaia Obteasc Central Ecologic-Recuperare, Reciclare, Reintegrare, organizaci3n no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Econ3mico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaraci3n, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los p3rrafos 36 y 37 de la resoluci3n [1996/31](#) del Consejo Econ3mico y Social.

* La presente declaraci3n se publica sin revisi3n editorial.



Declaración

Declaración formulada por Valeriu Pascalu, representante permanente de AO, CENTRUL ECOLOGIC – RECUPERARE, RECICLARE, REINTEGRARE (Eco3RCenter) a la Comisión de Desarrollo Social en su 56º período de sesiones.

Tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Aprovechamos esta oportunidad para compartir nuestra visión sobre los esfuerzos comunitarios y conjuntos con nuestros aliados asociados en el proyecto piloto “Luchar contra la pobreza mediante la mejora del medio ambiente”, un nuevo comienzo para el desarrollo social de la comunidad.

Moldova sigue siendo uno de los países más pobres de Europa y tiene dificultades para mantener los progresos. El diagnóstico laboral examina en más detalle los principales retos respecto de la demanda y la oferta de trabajo en Moldova, mientras que el análisis de la transformación estructural se centra en el sector agrícola y en determinar si ese sector puede convertirse en un motor del progreso. La vulnerabilidad de nuestro país en este sentido surge en particular de la importancia socioeconómica de la agricultura, dado que la mitad de la población reside en zonas rurales y aproximadamente un tercio de la población activa se dedica a la agricultura. Las dificultades se deben a la gran dependencia de la energía importada, los servicios agrícolas obsoletos, la degradación del suelo, la pobreza y el bajo nivel de vida. Resolver estos problemas de una vez por todas es fundamental para lograr en los próximos años el crecimiento sostenible, la reducción de la pobreza y la prosperidad compartida.

La protección, el diseño y la gestión eficaces de los recursos locales, incluidos los recursos humanos, especialmente en las comunidades desfavorecidas, son condiciones fundamentales para la reducción de la pobreza y el disfrute de los derechos humanos en las zonas rurales. Se necesitan para evaluar la situación actual del desarrollo de forma transparente, establecer objetivos y metas para el futuro y medir los progresos y el desarrollo. La integración de los recursos comunitarios puede cambiar drásticamente la flexibilidad en cuanto a la transparencia y la rendición de cuentas respecto de los recursos a la hora de enfrentar situaciones complejas y con múltiples aristas que desdibujan los límites entre el socorro y el desarrollo. Poner en línea el potencial de los recursos locales y un instrumento eficaz para promover e identificar soluciones de desarrollo innovadoras para producir resultados de desarrollo de manera más eficaz, así como un sistema de planificación de los recursos, es fundamental para crear una comunidad pujante y segura para todos y mejorar la vida humana.

La experiencia ha demostrado que el mejor enfoque es un esfuerzo combinado de recopilación, gestión de las instalaciones y compromiso del personal administrativo con el logro de un entorno de almacenamiento óptimo. Según el marco de comunicación, las siete administraciones públicas locales correspondientes a zonas donde la vida de los habitantes es difícil manifestaron su interés en sumarse a nuestra iniciativa de desarrollo sostenible. A la hora de identificar posibles proyectos, el principal factor que consideramos fue el entorno de salud interconectado y el nivel de prosperidad económica de los beneficiarios. Nuestros voluntarios tenían que visitar a los beneficiarios para comprender su situación y sus necesidades. Reconociendo la interdependencia entre el crecimiento económico, la reducción de la pobreza y el desarrollo sostenible, las elecciones que hacemos en nuestra labor tienen por objetivo inspirar soluciones innovadoras, ampliables y servir de prueba de concepto para hacer frente a las dificultades más urgentes:

- i. Hacer que nuestras comunidades sean más seguras, más resilientes y sostenibles
- ii. Lograr modalidades de consumo y producción sostenibles
- iii. Adoptar medidas urgentes para combatir el cambio climático y sus efectos
- iv. Mejorar el estilo de vida de los consumidores para las generaciones futuras

En el marco de los acuerdos contractuales con las administraciones públicas locales, establecemos medidas e incentivos por los cuales las ganancias de las actividades más ventajosas se reinvierten en los programas de infraestructura y sociales y ambientales; así el éxito empresarial se conjuga con la equidad social para facilitar el desarrollo sostenible de la comunidad. La idea central es crear un “nuevo funcionalismo” donde las decisiones sobre la gestión racional de los recursos agrícolas y energéticos, el diseño de páginas web, la programación, la suscripción y otras cuestiones no sean adoptadas exclusivamente por las administraciones públicas locales, sino también por una dependencia especializada de analistas técnicos. Las técnicas de visualización, en particular, ayudarán a salvar la brecha entre los expertos técnicos y los gerentes generales. Los datos se tratarán como infraestructura de redes del flujo de trabajo y se gestionarán en consecuencia. La estrategia de intervención a largo plazo consiste en verificar el potencial de los recursos comunitarios disponibles y catalizar enfoques innovadores mediante un instrumento basado en datos para la adopción de decisiones a fin de seguir desarrollando estas ideas.

El instrumento que se propone para la adopción de decisiones, basado en datos comunitarios, permitirá fomentar estrategias de desarrollo de las comunidades rurales para que las administraciones públicas locales revelen y aborden los efectos provocados por el cambio demográfico para mejorar la situación en cuanto a los beneficios sociales y económicos.

Algunos elementos fundamentales de este enfoque son el acceso de los jóvenes de las zonas rurales a la educación, la calidad de la educación que reciben y su inclusión social, que es un concepto central de la Agenda 2030, cuya aplicación efectiva es una de las principales prioridades de la Unión Europea. Los lugares elegidos para desarrollar el proyecto fueron Chetrosu, distrito de Drochia, en la región septentrional del país, y Purcari, distrito de Stefan Voda, en la región meridional del país. El principal objetivo del proyecto es facilitar y reforzar la orientación social, participación y cohesión de los jóvenes vulnerables a través del aprendizaje y de soluciones prácticas sobre el terreno para generar un impulso que puedan aprovechar otros. Elaborado de manera que sea de carácter demostrativo y transformador y repercute en los resultados, el proyecto propone ofrecer prestaciones sociales a las personas marginadas y de bajos ingresos y generar, al mismo tiempo, una rentabilidad financiera en las primeras etapas del desarrollo. Entre las principales prioridades figuran esferas como las actividades de producción limpia, las tecnologías de innovación, la energía renovable y el consumo sostenible, y problemas acuciantes como la pobreza. Respecto de la cuantificación de las ventajas sociales, económicas y ambientales, el proyecto generará beneficios secundarios transferidos a las comunidades locales: desde la capacitación a la creación de empleo, desde el ahorro de combustible al ahorro de tiempo, desde el desarrollo de la infraestructura al consumo moderado de recursos y a la conservación de los ecosistemas.

De hecho, hemos restringido nuestro proyecto piloto a los jóvenes vulnerables debido a la preponderancia de la tasa de desempleo y los cambios demográficos en nuestras comunidades. Si el proyecto piloto prospera, tenemos previsto incluir en nuestro programa a los ancianos sin hogar. Por último, el proyecto tiene como

premisas funcionar en dos niveles: a corto plazo, efectuar desembolsos para la recuperación de la infraestructura y, a más largo plazo, generar efectos positivos en el plano social, económico y ecológico. Primer nivel: luego de explorar las mejores soluciones innovadoras del mundo y tecnologías modernas no contaminantes mediante estudios comparativos lógicos y cálculos comprobados, optamos por los elementos de infraestructura interconectada más convenientes para la autonomía de la “aldea del futuro”. Segundo nivel: a fin de justificar la eficacia y el costo del proyecto, en este nivel prevemos, mediante modelos de simulación, gestionar, consolidar, y observar cambios sociales con trayectorias personalizadas. Nos comprometemos plenamente a desempeñar nuestro papel en este esfuerzo colectivo integral con nuestros aliados asociados y esperamos trabajar con aliados de otros países, la sociedad civil y otras partes interesadas de todo el mundo en pro de una sociedad más justa y mejor.
